

DESARROLLO LOCAL | Valdeavellano de Tera sirve estos días de escenario a la asamblea de ICCA, una asociación internacional que apoya a los territorios y áreas gestionados por pueblos indígenas y comunidades locales

El ejemplo de los montes de socios



El grupo presente en Valdeavellano de Tera representa a 30 países. CEDIDA

El desarrollo local logrado a través de las fórmulas de gestión próximas al territorio y la conservación de los valores inherentes a ese terreno son algunos de los aspectos fundamentales que se analizan estos días en la localidad de Valdeavellano de Tera, de la mano de ICCA Consortium, una asociación internacional dedicada a promover el reconocimiento y apoyo a los territorios y áreas gestionados por pueblos indígenas y comunidades locales en todo el mundo.

Según expresó su representante, Sergio Couto, la mirada de la asociación se ha puesto en Soria precisamente pensando en su experiencia en montes de socios, por lo que la Asociación Forestal de Soria, Asfoso, es una de las participantes en Valdeavellano, en la asamblea general de ICCA.

«El trabajo es apoyar las fórmulas de gestionar el territorio, que reporta beneficios tanto económicos como ecológicos y sociales», especificó Couto, destacando la la-

bor de las comunidades locales en esta gestión, de la que los montes de socios son un claro ejemplo.

Estos días se encuentran en Valdeavellano unas 45 personas, 30 de ellas procedentes de distintos países como Taiwán, Congo, Madagascar, Sudáfrica, además de otros de Latinoamérica y Europa. Precisamente, uno de los objetivos es «establecer un enlace entre ellos, desde indígenas a cofradías de pescadores, federación de pastores o montes de socios», insistió Couto, con el fin de «defender este modo de funcionar para solucionar problemas que son comunes aunque distantes en el espacio».

En este sentido se pronunció también la catedrática Mercedes Melendo, como especialista en desarrollo local: «Es importante integrarnos en esta red, porque los problemas son los mismos en todo el mundo. En los países menos desarrollados, las comunidades indígenas se ven forzadas a salir de sus territorios, pierden sus

Representantes de 30 países analizan y ponen en común los modos de gestión del territorio por parte de comunidades locales e indígenas

valores; y en las zonas más desarrolladas también se pueden perder pero por despoblación, que es lo que nos pasa aquí», puntualizó.

De ahí la importancia de revalorizar proyectos como los montes de socios, insistió, que además «dan mayor protagonismo a las comunidades locales, que llevan milenios custodiando esos territorios», indicó el catedrático

Francisco Díaz Pineda, quien enfatizó en la importancia de que sean esas comunidades quienes gestionen y no únicamente los Estados en las áreas protegidas.

Por su parte, Pedro Medrano, el director del proyecto Montes de Socios de Asfoso, recalcó el papel de ICCA por su visión «del territorio no únicamente como proveedor de materia prima, sino también como vertebrador de las comunidades al aglutinar a tantas voluntades», una premisa que defiende Montes de Socios.

Hoy está prevista una visita a Herrera de Soria para participar en una jornada de acercamiento e intercambio entre las comunidades indígenas participantes en la reunión y representantes de algunas Juntas Gestoras de montes de socios.

ICCA cuenta actualmente con 53 organizaciones y federaciones de comunidades locales, pueblos indígenas u organizaciones civiles de 50 países.

M.H.